

SUR LE NET



digital.union@sonapresse.com

INNOVATION START-UP

"Ca pay", la révolution du paiement des salaires

Georges-Maixent NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

UNE toute petite innovation numérique est actuellement en marche pour créer une grande révolution dans les entreprises, au niveau du traitement salarial. Les grandes sociétés comptant plusieurs employés dont le salaire est payé à la main peuvent désormais, si elles le souhaitent, juste faire un clic pour virer l'argent de leurs salariés dans leurs différents téléphones. Tout cela est possible grâce à l'ingénieuse idée d'Ariane Akeret, une jeune gabonaise fondatrice de la start-up "Ca Pay", qui est également le nom de l'innovation. "Ca Pay" est une solution numérique de paiement des salaires en masse, via Mobile Money, pour les entreprises qui ont des salariés non bancarisés. " Nous nous sommes rendu compte qu'au Gabon, les personnes bancarisées ont souvent du mal à percevoir leurs salaires pour diverses raisons : problème de connexion, retard d'approvisionnement des distributeurs, etc. Alors, imaginez les personnes non bancarisées. Que ressentent-elles lorsqu'elles doivent passer des heures en file pour percevoir de petites sommes? Puisqu'on n'est pas bancarisé quand on perçoit moins de



Ariane Akeret, fondatrice de la start-up Ca Pay.

300 000 francs ", explique l'entrepreneuse numérique. Mais pourquoi venir chez vous alors qu'on peut directement passer par Airtel money? "A cette question, je réponds que manuellement, vous pouvez faire Airtel money, mais si vous avez un nombre important, vous pouvez y passer la journée. Or, avec Ca Pay, depuis votre bureau, vous payez tous vos salariés en un clic. C'est une

affaire de seconde, de minute, d'heure par rapport au nombre. Ca Pay peut payer 50, 100, 1000, 5 000 salariés et plus instantanément". 82 % de la population gabonaise ne sont pas bancarisées, et 81 % des villes du pays ne possèdent aucun établissement bancaire. L'importance de cette application réside dans l'économie du temps. Les retraités de la Caisse nationale de sécurité

sociale (CNSS) par exemple, n'auront plus besoin de faire le déplacement pour toucher leur pension. Il s'agit d'un paiement rapide via internet. Les usagers n'auront qu'à vérifier dans leur téléphone si leur salaire a bien été viré. L'application a juste besoin d'avoir le numéro de téléphone, le nom du salarié et le montant à envoyer. Certaines entreprises ont débuté les tests de "Ca pay".

Les tweets de...

Par R.H.A

ANINF

ANINF GABON

Le numérique constitue un vecteur accélérateur des autres secteurs du Gabon Émergent. Financé par la @AFDB_Group, ce projet permettra :

- Mutualiser les réalisations récentes en matière d'e-Administration
- Elaborer une stratégie de communication et de sensibilisation, etc.

AGENCE ECOFIN

Agence Ecofin @agencecofin

« L'immobilisation de tous les services va coûter 2 milliards de francs CFA par jour à l'Etat. Soit plus de 60 milliards de francs à l'heure actuelle. Nous sommes fermes. Autant de jours qu'ils laisseront passer, autant d'argent coulera sous les ponts » | agencecofin.com/economie/1212...

LE MEILLEUR DU FOOT

LeMeilleurDuFoot @LMDFoot

Mourinho sur Heung-Min Son : "Je veux féliciter Son, il est le meilleur joueur Asiatique pour la 3 année d'affilée. Je suis amoureux de ce gars. Imaginez les gens qui sont ici avec lui depuis quatre ou cinq ans. Ce garçon est fantastique"

Un joueur à la mentalité exemplaire ❤️👏

NABIL DJELLIT

Nabil Djellit @Nabil_djellit

Le tirage va être important. Pour le PSG, faut éviter Tottenham et Atletico. A un degré moindre se méfier de Naples et Chelsea. Quant à Lyon, à part peut-être Valence, je ne vois pas d'issue possible.. #liguedeschampions

L'œil de la Rédaction

L'ÉTERNEL RAFISTOLAGE ?



Yannick Franz IGOHO
Libreville/Gabon

UNE véritable piste digne du Moyen-Âge! Voilà, désormais, l'image peu reluisante que renvoie la Nationale 1, précisément au PK 80. Un tronçon d'à peine 4 km qui suscite moqueries, railleries et autres quolibets. Et les travaux en cours ne vont pas faire oublier de sitôt les désagréments



Photo: DR

vécus par les usagers. Sur les réseaux sociaux, l'ire est au summum. Et pour cause, des dépouilles n'ont pu être acheminées vers leurs dernières demeures dans les délais requis. Idem pour les nombreux voyageurs bloqués des jours entiers en ces lieux. Ne parlons pas des commerçants et autres opérateurs économiques, qui ont vu leurs marchandises constitués de produits alimentaires pourrir. Comme un malheur n'arrive jamais seul, l'éboulement d'un pan de la montagne Tchad fait voir des vertes et pas mûres aux usagers de la route, dans les

environs de Fougamou. Autant d'impondérables qui ont poussé le gouvernement à dépêcher sur place le génie militaire pour, au moins provisoirement, ouvrir la voie. Suite logique, ils sont nombreux à s'interroger et à fulminer sur ce modus operandi. Pourquoi ne pas, une bonne fois pour toutes, retravailler les zones citées ci-dessus? Point besoin de polémiquer inutilement. La dégradation de la Nationale 1 fait mal et même très mal à l'arrière-pensée. Il est plus qu'impérieux d'apporter une solution définitive à cette situation. Il y va de l'intérêt de plus d'un.